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Мегионскому 
политехническому 
колледжу - 20 лет!

СТРЕМИТЕЛЬНО проходят годы, но 
в памяти каждого человека хранятся жи
вые источники, откуда он черпает жиз
ненную силу, оптимизм, которые помога
ют ему осознать жизнь во всей ее ярко
сти и многообразии... Один из таких ис
точников для почти четырех тысяч ква
лифицированных рабочих и специалис
тов среднего звена, успешно трудящихся 
в градообразующем предприятии ОАО 
"Славнеф ть-Мегионнеф тегаз” , различ
ных организациях и учреждениях города 
и округа, - Мегионский политехнический 
колледж, которому 1 февраля исполняет
ся 20 лет со дня его деятельности.

Учреждение занимает достойное ме
сто в системе среднего профессиональ
ного образования округа, оно включено в 
Национальный реестр "Ведущие образо
вательные учреждения России", а рабо
тодатели отмечают высокую профессио
нальную подготовку выпускников коллед
жа, способных созидательно действовать 
и успешно реализоваться в профессио
нальной деятельности. Современная учеб
но-материальная база, качественные ин
формационные, кадровые, интеллектуаль
ные ресурсы, отличные социально-куль
турные условия обучения и воспитания, 
гибкость и мобильность при принятии 
управленческих решений, позволяющих 
учитывать и планировать индивидуаль
ную траекторию развития и профессио
нальной подготовки студентов, - гарантии 
успеха образовательного учреждения.

Студенты колледжа - победители и 
призёры различных конкурсов региональ
ного, всероссийского и международного 
уровней, в том числе региональных чем
пионатов "М олодые проф ессионалы" 
(WorldskillsRussia) автономного округа, 
победители окружных конкурсов профес
сионального мастерства, достижениями 
которых гордится весь коллектив. Многие 
студенты активно участвуют в исследова
тельской и проектной деятельности, в ме
роприятиях городского, регионального и 
федерального уровней, проявляя эруди
цию, творчество, высокий уровень общей 
и профессиональной культуры, и имеют 
заслуженные награды. Кроме того, на базе 
колледжа регулярно проводятся городс
кие, региональные и окружные научно
практические конференции, форумы, фе
стивали с участием как студентов, так и 
преподавателей, многие из которых тру
дятся в учреждении десять и более лет, а 
некоторые - с момента его появления. Это 
преподаватели Ю.В. Банцеева, И.П. Кар
пова, О.В. Коваль, ГЗ. Кульниязова, А.М. 
Магомедов, технический работник Г.А. 
Василенко. Многие награждены Почетны
ми грамотами Департамента образования 
и молодежной политики Югры, Министер
ства образования и науки РФ, а трое име
ют звание почетного работника среднего 
профессионального образования РФ, в 
том числе и Ю.М. Стоянчук - директор уч
реждения, руководящий колледжем со 
дня его основания, заслуженный работ
ник образования ХМАО - Югры.

20 лет неустанного труда коллектива 
привели к тому, что колледж ныне стал 
местом, где студенты и преподаватели 
вместе добиваются поставленных целей. 
От всей души желаем педагогам новых 
творческих свершений, профессиональ
ных побед, студентам - больших успехов 
в учебе, активного участия в делах кол
леджа, выпускникам - карьерного роста, 
а всему коллективу - доброго здоровья, 
благополучия, радости и оптимизма!

П р есс-ц е нтр  колледж а.
Ф ото из архива учреждения

ННШГ ТВОИ ЛЮДИ, ГОРОД

Лирическое сопрано Мегиона
НАТАЛЬЯ Оснач - лауреат многих 

музыкальных конкурсов. Самое большое 
её достижение - Гран-при Международ
ного конкурса романса имени Изабел
лы Юрьевой, который проходит в Тал
лине. Её голос - лирическое сопрано, 
Наталья считает себя лирической ге 
роиней, очень любит романсы. На сце
не кажется музой, которой поэты сереб
ряного века посвящали с т и х и .  У неё 
много поклонников среди мегионских 
лю бителей театра, но зрители о ней 
мало знают. Мы решили восполнить этот 
пробел.

Её путь на сцену начался в 1986 году, 
когда Ирина Павловна Стоцкая предло
жила хористам создать свой ансамбль 
"В д охновение". На приглаш ение о то 
звались шесть девочек, среди них - 15
летняя Наташа Матюха. Она пожелала 
петь у Стоцкой, потому что музыкаль
ную школу уже заканчивала, свободное 
время оставалось. То её решение ока
залось судьбоносным, хотя сама она не 
сразу это осознала.

- Наталья, по луча ется , что Вы о п 
р е д е л и л и с ь  с пр о ф е сси е й  в 15 лет. 
Или всё  ж е  Вы х о те л и  ста ть  ке м -то  
д р у ги м , не певицей?

- Я вообще не строила никаких пла
нов. Попросту не знала, кем хочу быть. 
Это сейчас я понимаю, что музыка, те
атр - это единственное дело, которое 
мне интересно и где мне хочется быть. 
Говорят: "З аним айтесь любимым д е 
лом, и вам никогда не придется рабо
тать!" Сейчас я оценила эти слова, а в 
том возрасте у меня не было чёткого по
нимания, кем хочу быть.

По окончании общеобразовательной 
школы надо было куда-то поступать. По 
подсказке родителей я выбрала Пол
тавский педагогический институт. Мои 
родители из Кременчуга Полтавской 
области, они планировали вернуться на 
родину, и было решено, что пока я учусь, 
они переедут. Но грянул распад СССР 
всё пе р е ве р н ул о сь , б р о са ть  Север 
было нельзя. Слава Богу, наша семья 
не успела переехать, а в педвуз Полта
вы я всё же поступила. Ш есть лет учи
лась там, получила диплом преподава
теля начальных классов с дополнитель
ной специальностью - учитель музыки.

Для меня это был очень непростой 
период. Конечно, дом аш ней девочке 
без мамы и папы везде было б сложно. 
Там было всё для меня чужое, я себя 
чувствовала, как белая ворона. Конеч
но, я приспосабливалась к обстоятель
ствам, но - не моё!

- О днако Вы там  вы ш ли зам уж !
- Да. До сих пор задаю сь в опр о

сом : почем у я поехала не в Н о во си 
бирск, Сургут или Тюмень, а на Украи
ну? Выходит - за сыном, ему сейчас 26 
лет, живет и работает в Сургуте. А не
давно мне пришла в голову мысль, что 
там я проходила  закалку. Н аверное, 
нужно было уехать, чтобы что-то понять. 
В детстве я воспиты валась по одним 
принципам, а потом увидела, как бы 
вает.

Закончила  и н сти тут  и вернулась 
сю да - только с сыном. Фамилия О с
нач, ставшая моим сценическим псев
донимом, - это от первого мужа. В Ме- 
гионе работу не пришлось искать. Ког
да я вернулась, ансамбль "В дохнове
ние" уже получил статус п р оф есси о
нального, и меня взяли в штат.

- У "В д о х н о в е н и я "  - н е л ё гк и й  
путь . Как во врем я р а зн ы х  п е р т у р 
б а ц и й  В ам  ж и л о с ь  в н у т р и  э т о г о  
кол л екти ва ?

- Было тревожно. Мы "перетекали" 
из одного состояния в другое, нас пы
тались закрыть. Я тогда реш ила, что 
буду с "Вдохновением" до конца. Слава 
Богу, коллектив не развалился!

- И ногда  п о сл е  ко н ц е р тн ы х  п р о 
грам м  "В д о х н о в е н и я ", Театра м узы 
ки я сл ы ш а ла , как зр и те л и  в о сх и щ а 
ю тся  и н е д о у м е в а ю т : п о ч е м у  а р т и 
сты  та к о го  в ы с о ко го  ур о вн я  не у е з 
ж а ю т ? ! И м , м о л , м е с т о  на с а м о й  
б о л ьш о й  сц е н е ...

- Потому и не уезжаем: чтобы радо
вать вот этих наших зрителей.

Вообщ е-то полезно выезжать. О б
щаясь с коллегами из других городов, 
театров, артист видит что-то  другое, 
перенимает опыт. Нельзя сказать, что, 
участвуя в конкурсах, я многому научи

лась. Но какие-то тонкости проф ессии 
смогла постичь, глядя на других.

- И м енно ради  оп ы та  Вы у ч а с т в о 
вали  в п р е с т и ж н ы х  м е ж д у н а р о д н ы х  
ко н кур с а х?

- Нужно было понять, что я значу. Там 
обо мне ничего не знали. Вот я и мой 
голос, больше ничего. Однако люди го 
ворили добрые слова в мой адрес, это 
было приятно . А моими соперникам и 
были "махровые" певцы, работающ ие в 
известных театрах, закончившие консер
ватории. И всё-таки я получила Гран-при 
на конкурсе имени Изабеллы Юрьевой.

- П о с л е  э т о г о  не б ы л о  ж е л а н и я  
ехать  и по кор ять  М оскву?

- Я ездила в Москву. После победы 
на конкурсе меня приглаш али на п р о 
грам м у "Р ом антика ро м ан са", запись 
шла в прекрасном концертном зале. Два 
романса из репертуара Юрьевой испол
нила, публика принимала очень хорошо, 
зрители там благодарные. Но в Москве 
всё гораздо жёстче, у меня не возникло 
ж елания там оставаться. Не то чтобы 
страшно, н о .  Я вообще не люблю боль
шие города. Большой город, как говорит 
Ирина Павловна, требует толстой ш ку
ры. Там надо уметь на что-то закрывать 
глаза, а где-то толкаться. И главное - у 
меня же здесь муж и дети, сейчас у меня 
три сына: 26-ти, 16-ти и 7-ми лет.

- Бы вало л и , что кака я-то  роль Вам  
не н р а в и л а с ь , а р е ж и с с ё р  го в о р и л ,  
что Вы долж ны  это  сы гр а ть , и п р и х о 
д и л о с ь  по д ч и н и ть ся?

- Я лирический человек. Роли, не свя
занные с пением, не совсем мои. Но мне 
именно это и интересно: нужно пробо
вать себя во всех ипостасях. И вообще, у 
меня нет спектаклей нелюбимых, люблю 
все песенки, каждую свою нотку. В про
шлом году мы сделали пр огра м м у по 
русской народной песне. Долго готови
ли, и получилась - красота!

- В В аш ем  р е п е р туа р е  есть  м о н о 
спе ктакл ь  "В е ч е р а  с М ар и но й  Ц вета 
е в о й " . Ч то э т о  за  сп е кта кл ь?

- Это очень качественный глубокий 
материал. У трёх композиторов есть му
зыка на стихи Цветаевой: Серебреников, 
Тищенко, Таривердиев. Ирина Павловна 
вы строила , и получился интересны й 
цикл: музыка и стихи. Первый раз "В е 
чера с М ариной Цветаевой" мы поста
вили в 2009 году и возвращаемся к нему 
каждый год. Этот спектакль ещё не вы- 
игрался. Я не с первого раза поняла всё, 
каждый раз что-нибудь добавляю. У Цве
таевой же сложные вещи. Её слог ещё 
ведь надо поймать, в голове у себя пе
реварить. Если после просм отра спе к

такля кому-то захочется полистать книгу 
или в интернете найти, что это была за 
женщина, что писала, это будет наша с 
Ириной Павловной Стоцкой и Натальей 
Юрьевной Тереховой маленькая победа.

- С каж ите, что Вы л ю б и те  читать?
- Стихи читаю  мало. В последние  

годы с удовол ьствием  читаю  русскую  
классику. То, что когда-то проходили в 
школе и, конечно, ничего не поняли. Не 
знаю, как можно такие глубокие вещи 
давать школьникам! Сначала меня цели
ком поглотил Достоевский, потом - Тол
стой, Бунин... Такие разные и такие пре
красны е. Я наслаж даю сь, читая их, и 
даже оттягиваю  момент развязки, что
бы подольше побыть с книгой, хочется 
продлить удовольствие.

- В аш и д е т и , м уж  ч а с то  п о с е щ а 
ю т В аш и сп е к та к л и ?

- На премьерах бывают, но они не об
суждают мои роли. Им приятней, когда 
мама дома, на кухне.

- Ч асто ли Вам д а р я т  цветы ?
- Наши люди не привыкли к этому, не 

приучены. Наш зритель не столь эмоци
онален, как бы хотелось актёру. Даже моя 
подруга говорит, что не знает, как себя 
вести на концерте. Она переполнена эмо
циями, хочется взлететь, слушая музы
ку, но потом преподнести цветы . с т е с 
няется. К то -то  сте сн я е тся  похлопать 
лишний раз, кто-то не осмелится выйти 
с цветами. Хотя сейчас уже зрителей с 
цветами становится больш е. А актёру 
нужны аплодисменты, мы хотим знать, 
чувствовать, насколько понравился спек
такль или концерт.

В заключение нужно сказать, что в ре
пертуарном плане Театра музыки на 2 
февраля стоял моноспектакль Натальи 
Оснач "Вечера с М ариной Цветаевой", 
поэтому мы в беседе и уделили ему вни
мание. Но прогноз погоды на этот день 
предвещает морозы около сорока - в та
кую погоду публика в Театр не приходит, 
поэтому спектакль отменили.

А к апрелю эта актриса готовит пре
мьеру - новую сольную  програм м у "О, 
если бы душ а имела руки", названную 
так по строчке из романса. В новую про
грамму войдут баллады, романсы, л и 
рические музыкальные композиции, ко
торые Наталья Оснач будет исполнять с 
инструментальным сопровождением. И 
всё - о любви! Наталья обещает, что её 
новый спектакль будет очень и очень 
красивым.

_  Елена 
ХРАПОВА


